



EN OPERATIVOS EN EL RECINTO PORTEÑO

# Más de una decena de detenidos por delitos de tráfico se registran en La Pampilla

A pesar de que la mayoría de las detenciones son por consumo o venta de drogas, la variedad de actividades mantienen a La Pampilla como un destino clave en Fiestas Patrias.

ROMINA ONEL

La Serena

Continúa La Pampilla y pese a que hubo algunos reclamos por el valor de los servicios higiénicos, lo cierto es que la fiesta más grande de Chile ha tenido un alto flujo de visitantes, quienes buscan disfrutar de la parrilla artística de este año, además del comercio, juegos chilenos y cocinerías. Si bien la oferta es variada, la gran mayoría ofrece "El Terremoto", trago que se ha transformado en un imperdible de las Fiestas Patrias y que se puede encontrar casi en todos los locales por \$3.000 la unidad o a dos por \$5.000.

Con respecto a los demás productos que se pueden encontrar, el dueño de "El Rincón de La Rosita", Daniel Jofré especificó que "tenemos terremotos para adultos y niños, también trabajamos pisco sour y bajativos. En carnes trabajamos el lomo vetado con agregado, el costillar y el pollo, y además tenemos productos del mar, para que la gente se componga".

Por su parte, el administrador del local "La Chillaneja", Mauricio Montero, relató que "nosotros venimos desde Chillán y este es nuestro segundo año en La Pampilla y nos ha ido súper bien, porque la gente privilegia los productos del Ñuble. Nuestro plato estrella es el choripan grande, con longaniza de Chillán a \$3.500, y este año agregamos costillar ahumado, asados y terremotos con pipeño de Portezuelo, además del menú a \$19.000 que incluye entrada, consomé, ensalada, plato de fondo, postre, bebida o jugo".

## FONDAS BAILABLES

Además de las diversas cocinerías, locales tipo bar-restaurante y botillerías que dan pie para el consumo dentro de los locales, también están las fondas bailables, que si bien no son como las de antaño, aún tienen mucho que ofrecer al público.

Ahondando en esto, Fabián Lecaros, quien es uno de los encargados de la Fonda -Discoteque "Sheby-Sheby", señaló que "esto se llena de noche y como vienen personas de todas las edades, ponemos música electrónica, trap, reggaeton, cumbia y cueca".



Carabineros ha realizado más de 500 fiscalizaciones en La Pampilla.

CRISTIAN SILVA

"Abrimos desde las 22 horas, cobramos \$7.000 la entrada y vendemos tragos envasados, pero también hacemos coctelería, además del típico terremoto, que es lo que más toman", recalcó Lecaros.

Otra de las fondas bailables es "Takaradi", cuyo dueño Tomás Peralta explicó que "esta es la sexta vez no consecutiva, que nos instalamos aquí, otras veces vinimos con cocinerías más pequeñas, pero esta vez quisimos promover el folklore, sin cobrar entrada, ya que queremos ayudar a que La Pampilla vuelva a ser lo que era antes".

Peralta también añadió que en los 10 años que llevan en La Pampilla, se han dado cuenta que "la gente agradece tener shows en vivo y gratuitos. El viernes tendremos a Caleta e Cumbia".

## PREPARADOS PARA MÁS

En cuanto a la seguridad de la Fiesta más grande de Chile, el Alcalde de

Coquimbo, Alí Manouchehri dijo que "inauguramos con la presencia del Subsecretario, lo que nos ha permitido tener una coordinación plena con Carabineros de Chile y la Delegación Presidencial, teniendo buenos resultados hasta el momento, considerando que acá circulan más de cien mil personas".

"Sabemos que en las fiestas XL, la gente tiende a resguardar su capacidad económica, para poder participar de ciertos días y por eso, tenemos claro que estas últimas jornadas serán muy intensas y la cantidad de público crecerá, pero estamos preparados para recibirlos", sostuvo el alcalde.

## 17 DETENIDOS

Por su parte, el General de Carabineros, Juan Antonio Muñoz Montero, Jefe de Zona Coquimbo, afirmó que "desde que se inauguró La Pampilla estamos instalados la Séptima Comisaría Temporal, mediante la cual ofrecemos servicios



**Hemos logrado la detención de 12 personas por delitos vinculados al tráfico o consumo de drogas"**

**CORONEL FRANCISCO ARAVENA**  
PREFECTO DE COQUIMBO

las 24 horas del día exclusivamente para este recinto, además del gran despliegue que tenemos en la región y que incluye la Ruta 5 y aquellas rutas de mayor accidentabilidad, como la Ruta 41".

Desde carabineros se indicó que pasadas las 19 horas del miércoles 18 de septiembre, los resultados del despliegue de Carabineros en La Pampilla de Coquimbo, arrojaron 17 detenidos: 12 por infracción a la ley de drogas; 2 por registrar orden de detención vigente; 1 por hurto; 1 por amenazas; y 1 por conducir en estado de ebriedad.

Referente a esto, el Jefe de Zona Coquimbo hizo hincapié en que "esta es una cifra que nos debe preocupar a todos, incluyendo a los padres, quienes deben ver en qué condiciones llegan sus hijos a sus casas, ya que hay un gran consumo de drogas en la población juvenil".

Sumado a esto, se tiene que se han realizado casi 569 fiscalizaciones que han dejado, entre otros resultados, 155 infracciones de tránsito; 10 fiscalizaciones a locales de alcoholes; el decomiso de 71 latas de cerveza que eran vendidas en el comercio informal; y un decomiso por comercio ambulante.

De acuerdo al Coronel Francisco Aravena, Prefecto de Coquimbo, "hemos logrado la detención de 12 personas por delitos vinculados al tráfico o consumo de drogas".

A esto se suman los casi 300 controles de identidad, más de 200 fiscalizaciones vehiculares y el monitoreo permanente del comportamiento de los asistentes a través de grupos especializados y las patrullas de alcoholes, que permitieron decomisar una cantidad importante de cervezas que eran comercializadas de manera informal.